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SOMOS UMA PÁTRIA? - Gaudêncio Torquato, escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político 
faz um comparativo com o conceito de Pátria, visto pelos brasileiros de diversas formas. Segue.

OPINIÃO - Leia na página 2

Raphael Dutra 
assume diretoria 

regional para 
receber demandas 

de prefeitos e 
vereadores da região

O advogado e ex-vereador 
Raphael Dutra foi nomeado para 
desempenhar a função de Diretor 
Regional da Secretaria Estadual 
de Governo e Relações Institu-
cionais. Será um dos homens de 
confiança do secretário Gilberto 
Kassab na região administrativa 
de Barretos e tem a missão de re-
ceber as demandas dos prefeitos 
e vereadores. A expectativa é de 
que os atendimentos passem a ser 
feitos na cidade de Barretos, onde 
se encontra um dos escritórios re-
gionais. Dutra vai trabalhar como 
interlocutor entre os chefes do Exe-
cutivo e o secretário Kassab, res-
ponsável pela pasta da Secretaria 
Estadual de Governo e Relações 
Institucionais. A ideia é otimizar e 
acelerar os pedidos e demandas 
dos municípios. “Eu me coloco à 
total disposição dos líderes regio-
nais, que juntos possamos fazer 
de um Estado mais justo, mais for-
te e mais próspero, com apoio do 
secretário Gilberto Kassab e com o 
nosso Governador Tarcísio de Frei-
tas”, declarou Dutra.
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Independentes realizam Festa do Peão com 
mais de 100 shows e 24 horas de entretenimento

Começou nesta quinta-feira, 17 de agosto, a 68ª edição da Festa 
do Peão de Barretos, evento que movimenta o universo sertanejo e 
do rodeio com atrações musicais e competições esportivas. Reco-
nhecida como Capital Nacional do Rodeio, a cidade recebe turistas 
do Brasil e do mundo no tradicional Parque do Peão, que fecha suas 
portas no dia 27 de agosto, mais de 260 horas depois e 24 horas 
de entretenimento. Serão mais de 100 shows somente nos palcos 
principais, além de centenas de apresentações culturais e artísticas 
- incluindo infantis em um espaço exclusivo para as crianças. Mais 
de 900 mil visitas são esperadas pela organização do evento, que é 
considerado o maior da América Latina e um dos mais importantes 
do mundo. (Foto: Leandro Joaquim)

Revitalização da Praça Francisco Barreto 
entra na fase de assentamento do piso

O projeto de revitalização da Praça Francisco Barreto avança mais uma etapa e entra na fase de assen-
tamento do piso, que será em pedra portuguesa. O projeto arquitetônico prevê a uniformização dos espaços 
da praça central com a substituição do asfalto da Alameda Padre Cezar Luzio Júnior, que passa em frente à 
Catedral do Divino Espírito Santo. Para o assentamento das pedras, o trânsito pela Alameda Padre Cezar Luzio 
Júnior será interrompido a partir da próxima segunda-feira, 21 de agosto, até o dia 9 de setembro. O retrofit, pro-
cesso de modernização pelo qual passa a Praça Francisco Barreto, prevê a instalação de pergolados, estruturas 
decorativas e funcionais, nos pontos de ônibus, de táxis e da nova praça de alimentação. Página 7

OAB celebrou profissionais do Direito e novos 
advogados durante a semana da advocacia

No último dia 11, sexta-fei-
ra, a Casa da Advocacia e Ci-
dadania de Barretos foi palco 
de uma cerimônia repleta de 
significado, em homenagem aos 
profissionais do Direito que se 
destacaram por suas contribui-
ções ao longo de suas trajetórias.

O evento marcou o Dia da 
Advocacia, durante a Semana 
da Advocacia promovida pela 
OAB (Ordem dos Advogados do 
Brasil) - 7ª Subseção - Barretos. 

Entre os homenageados estavam 
o Dr. José Bernardino da Silva.

“Ser advogado é ser um de-
fensor dos direitos humanos, 
atuando em prol dos direitos 
das pessoas jurídicas, institui-
ções e da sociedade como um 
todo. A advocacia é, incontes-
tavelmente, a representação 
dos interesses da sociedade 
e a salvaguarda dos direitos 
públicos, fundamentais e, em 
última instância, dos direitos 

humanos. A ética é um com-
promisso que o indivíduo tem 
consigo mesmo”, explicou de 
maneira eloquente.

A Dra. Arany L’Apiccirella, 
presidente da OAB Barretos, 
ressaltou a importância dos ho-
menageados, além de destacar a 
relevância da profissão. Na foto, 
o Dr. José Bernardino da Silva, 
advogado há 35 anos, e que foi 
um dos homenageados. (Foto: 
Igor Sorente)

Secretário de Desenvolvimento 
Econômico vem a Barretos para nova 

etapa da Coalizão Empresarial
O secretário de De-

senvolvimento Econô-
mico do Estado de São 
Paulo, Jorge Lima, se 
reunirá com empresários 
de Barretos, nesta sex-
ta-feira (18), para uma 
nova etapa da coalizão 
empresarial. A iniciativa 
vai dar continuidade aos 
trabalhos iniciados em 

abril com o objetivo de alavancar o desenvolvimento regional. A 
reunião será a partir das 9 horas, na sede da Empresa SR Emba-
lagens, na Avenida Mário de Oliveira, 600 - Distrito Industrial II.

Promoção Igreja São José Vida Nova
A equipe de organizadores da 

construção da igreja de São José, 
que vai atender os moradores no 
Bairro Vida Nova, lançou uma 
promoção para angariar recursos 
para a construção da nova igreja 
em Barretos. A promoção prevê 
o sorteio de um violão autogra-
fado por cantores sertanejos. O 
valor da rifa para concorrer ao 
prêmio é de R$ 10,00. Informa-
ções: (17) 98840-3150.Página 7
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

Rogério Albuquerque
Head de produtos e de-

senvolvimento de negócios da 
Card, empresa com mais de 20 
anos de experiência no merca-

do de meios de pagamento e 
soluções de tecnologia

NOTA DE REPÚDIO VAI PARAR NA PROCURADORIA
A Associação de Defesa da Cidadania encaminhou à Câma-

ra Municipal nota de repúdio pela concessão de título de cida-
dania honorária ao ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). A pedido 
do vereador Paulo Correa (PL), autor da homenagem, a nota 
foi encaminhada à Procuradoria Jurídica da Câmara para ma-
nifestação. O pedido teve aprovação unânime dos vereadores, 
conforme anúncio do presidente Lupa (PRTB).

RANÇO POLÍTICO ULTRAPASSA BARREIRAS
De acordo com o vereador Paulo Correa (PL), o ranço po-

lítico entre Lula e Bolsonaro, está muito grande, ultrapassando 
barreiras. O edil entende que o ex-presidente da República fez 
muito pelo Brasil e pelo agro, alavancando a balança comercial. 
Lembrou que Jair Bolsonaro (PL) sempre está em Barretos e 
anunciou para 25 de agosto, sexta-feira, feriado, aniversário da 
cidade, a entrega do diploma ao homenageado.

PRAÇA E PROTEÇÃO NA PASSARELA
A construção de uma praça no bairro Maria Caputi foi so-

licitada pelo vereador Raphael Silvério (PSDB). Ele também 
cobrou a implantação de grade de proteção junto à passarela do 
terceiro lago, na Região dos Lagos.

VOTOS DE LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
O vereador Rodrigo Malaman (PSDB) é autor de votos de 

louvor e congratulações à atleta barretense Eduarda Keiko Chi-
ba de Bessa e ao seu professor Huelder Benedito Motta, pela 
conquista do título no Pan Kids de Jiu-Jitsu.

PLAYGROUND NO JARDIM PLANALTO
A instalação de playground no bairro Jardim Planalto foi 

solicitada pelo vereador Juninho Bandeira (PL) para a prefeita 
Paula Lemos (PSD).

INFORMAÇÕES SOBRE LICITAÇÃO E POSTINHOS
O vereador Nestor Leonel (UNIÃO) quer informações sobre 

o valor unitário e a modalidade de licitação da instalação de 
postinho das Rotas das Capelas

PARA ACABAR COM O FEDOR NO VIDA NOVA
Requerimento do vereador Chafei Neto (MDB) solicita que 

a CETESB controle, fiscalize e monitore o mau cheiro que atin-
ge o bairro Vida Nova, proveniente da empresa JBS.

PROIBIDAS PARA MENORES DE IDADE
Vereador pastor Elson Santos (REP) consultou a prefeita 

Paula Lemos (PSD) sobre a possibilidade de realizar ações para 
que as empresas de publicidade incluam advertências sobre o 
consumo e venda de bebidas alcoólicas a menores de 18 anos. 
As ações propostas seriam realizadas em outdoors de propagan-
da de bebidas alcoólicas.

SOBRE CONSELHOS MUNICIPAIS
Na opinião do vereador Ângelo Tegami (PV), alguns con-

selhos municipais têm papel importante e outros não servem 
para nada.

SÁBADO TEM PLENÁRIA DO PSOL
PSOL barretense convocou filiados para plenária marcada para 

sábado (19), a partir das 9 horas, na sede do Instituto João Falcão.

SESSÃO SOLENE NO ÚLTIMO DIA DO MÊS
Sessão solene para a entrega de título de cidadania emérita 

a José Uilson Freire está agendada para dia 31, às 19 horas, na 
Câmara Municipal.

SEGUNDA-FEIRA TEM REUNIÃO DA CÂMARA
A próxima sessão ordinária da Câmara Municipal está confir-

mada para segunda-feira (21), a partir das 17 horas, com trans-
missão pela TV Câmara e redes sociais do legislativo barretense.

SOMOS UMA PÁTRIA?
Gaudêncio Torquato, escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político faz um 

comparativo com o conceito de Pátria, visto pelos brasileiros de diversas formas. Segue.
No final deste texto, o leitor 

poderá responder à pergunta-tí-
tulo acima. Abro a reflexão com 
o escritor argentino, José Inge-
nieros, discorrendo sobre a visão 
de Pátria, em O Homem Medío-
cre: “Os países são expressões 
geográficas e os Estados formas 
de equilíbrio político. Uma Pá-
tria é muito mais do que isso, 
e é outra coisa: sincronismo de 
espíritos e de corações, têmpe-
ra uniforme para o esforço, e 
homogênea disposição para o 
sacrifício, simultaneamente na 
aspiração à grandeza, no pudor 
da humilhação e no desejo da 
glória... é preciso que haja so-
nhos comuns, anseios coletivos 
de grandes coisas...Pátria está 
implícita da solidariedade senti-
mental de um povo, não na con-
fabulação dos politiqueiros que 
medram à sua sombra”.

Somos um país tomado 
por dúvidas. Duas bandas 
separam o território, uma 
acusando a outra, uma cami-
nhando no canto esquerdo do 
arco ideológico, tentando ves-
tir o manto do progresso, ou-
tra ostentando os valores do 
conservadorismo, com ênfase 
na defesa da família. Ambas 
destilando ódio e desferindo 
ataques recíprocos sobre as 
posições polarizadas.

O tom ácido da expressão 
de alguns protagonistas da 
política, que bebem água na 
fonte da “confabulação dos 
politiqueiros”, acirra a ani-
mosidade das bandas, fazen-
do emergir a ideia maluca de 
separatismo em um país que 

tem elevado ao alto a bandei-
ra da unidade nacional, sob a 
manutenção de uma mesma 
língua e preservação dos ei-
xos de uma democracia, mes-
mo incipiente.

Desenvolve-se no espaço 
da instituição política um in-
trincado jogo de poder, que 
procura repartir cartas com um 
complexo partidário de cer-
ca de 25 siglas, entidades que 
nunca chegam ao consenso 
sobre questões centrais. E esse 
fenômeno ocorre com a par-
ticipação de um considerável 
número de congressistas, 513 
na Câmara e 81 no Senado, 
inseridos numa equação que 
carrega uma dissonância sobre 
sua efetiva representatividade.

Um Estado pequeno, como 
Roraima, com 8 parlamentares 
e um eleitorado de menos de 
500 mil eleitores, têm os mes-
mos direitos que um Estado 
como SP, com seu eleitorado 
de 36 milhões de eleitores e 
uma conta de 70 deputados, 
com defasagem de mais de 
cerca de 30 parlamentares, de-
bitada ao princípio federativo.

O Poder Judiciário até pa-
rece um juizado de pequenas 
causas, quando adentra o ter-
reno da criminalidade e passa 
a exercer funções de investiga-
ção. O Ministério Público, que 
deveria ser a muralha de defesa 
da sociedade, politiza sua ação, 
escancarando a parcialidade de 
posições adotadas. Briga-se ali 
pelo poder de mando.

O Poder Executivo quer se 
transformar no poder do “faz 

tudo”. Que pode se introme-
ter na seara de outros poderes, 
senão diretamente, mas indire-
tamente, usando o “mando im-
perial” para nomear juízes para 
as cortes superiores e até para a 
Suprema Corte, sob o desígnio 
do comandante da tropa gover-
nista. Um descalabro.

O ambientalismo ganha lu-
gar de destaque no discurso. 
Uma cúpula que abriga os países 
amazônicos mostrou a divisão de 
opiniões. O Brasil de Lula quis 
aparecer com as vestes de pre-
servação do bioma, mas deixou 
aberta a porta para exploração de 
petróleo na região, contrariando 
outros países. Fugiu, ainda, de 
uma meta que já esteve na ponta 
de seu discurso: o desmatamento 
zero até 2029.

Apesar do combate ao ga-
rimpo em terras indígenas, a 
ilegalidade e a ação de garim-
peiros continuam a devastar a 
reserva dos yanomamis.

Para todos os lados que olhe-
mos, vê-se uma disfunção, um 
ato ilícito, mortes de soldados 
e bandidos, discussão se foram 
assassinados por fulano ou si-
crano, rapinagem e tomadas de 
praças públicas por drogados, 
como é o caso da Cracolândia, 
em São Paulo, capital.

A indagação é pertinente: 
estamos no meio do caos, no 
princípio da crise, no fim do 
túnel ou na rota dos horizontes 
de progresso? Ninguém sabe. 
Uns e outros divergem sobre 
essa interrogação. Cada qual 
quer expressar e garantir suas 
verdades. Porque o Brasil é um 

país de versões. Um país lúdico 
que ri da tragédia e se como-
ve com a comédia. Comédia e 
tragédia, aqui, se fundem num 
amálgama que traduz falta de 
essencialidade e racionalidade.

O fato é que a improvisa-
ção, o gosto pela aventura e 
a alma criativa provocam um 
sentimento de estágio em uma 
cultura pré-civilizatória. E 
esse viés faz com que despre-
zemos o conceito de Pátria. 
Para boa parcela, o que impor-
ta é o bem material, dinheiro, 
levar vantagem em tudo.

Pátria, reafirme-se, é um 
conjunto de valores, reunindo 
amor ao espaço físico e espi-
ritual, solidariedade, orgulho 
pelo país, civismo e atavismo. 
Onde estão as bandeiras bra-
sileiras nas portas das casas? 
Quem conta histórias sobre os 
nossos antepassados?

Multidões ruminam des-
confianças, afastam-se das 
instituições e de seus repre-
sentantes, afogam-se em má-
goas, perdem-se em ilusões.

O país está expandindo 
a velhice. Os aposentados 
crescem assustadoramente, 
carregando a angústia de, a 
qualquer hora, deixarem de 
receber os proventos. Brasi-
leiros de todos os rincões te-
mem os impactos da reforma 
tributária, apesar da promessa 
de muitos parlamentares em 
garantir justiça na arrecada-
ção dos tributos. Surpresas e 
medos se expandem. 

Volto à pergunta: somos 
uma Pátria?

Mesmo em queda, pagamento no 
dinheiro não morrerá nos próximos anos

O dinheiro é um item obri-
gatório para o convívio em 
sociedade. A partir dele, tran-
sações em todos os segmentos 
do mercado são realizadas, 
desde compras essenciais em 
supermercados e no varejo, 
sem contar as negociações que 
empresas realizam entre si. 
Não é nenhuma novidade que 
o dinheiro está em todo lugar 
e participa ativamente de todas 
as etapas da vida humana.

Com o avanço da tecnolo-
gia, que trouxe novos meios de 
pagamento para a população, 
como  os cartões de crédito 
e débito e o Pix, o Brasil, um 
país historicamente aderente 
ao pagamento em dinheiro, 
apresenta uma aderência cada 
vez menor ao seu uso.

Segundo o relatório “Worl-
dPay from FIS”, cerca de 35% 
das operações financeiras rea-
lizadas no Brasil em 2022 
foram realizadas por meio do 
dinheiro em papel.

Apesar de parecer pe-
queno, o percentual de pa-
gamentos em dinheiro  pode 
representar uma ilustração da 
estrutura social da população 

brasileira.
Se por um lado grande 

parte da população aderiu ao 
uso de bancos digitais e mo-
vimentações financeiras reali-
zadas pela internet, existe ou-
tra parcela da população que 
possui dificuldade para esse 
acesso ainda permanece.

Além do Pix, outras tec-
nologias como o Real Digi-
tal estarão em circulação em 
breve no país, mas antes de se 
apresentar uma completa mu-
dança na cultura de pagamen-
tos do brasileiro, é necessário 
entender as peculiaridades e 
diferenças que uma nação de 
tamanho continental, como o 
Brasil, apresenta.

O varejo historicamente re-
presenta uma importante par-
cela da economia brasileira. 
Locais icônicos, como a 25 de 
março e o mercado do Brás em 
São Paulo, o Mercado Popular 
Uruguaiana, no Rio de Janeiro, 
e o Mercado Central, na capital 
cearense, são apenas alguns dos 
exemplos que fazem parte do 
imaginário popular e da relação 
entre consumidores e lojistas.

Dentro desses espaços, a 

utilização do dinheiro em es-
pécie ainda é extremamente 
comum, mesmo com a alta 
aderência de lojistas aos meios 
de pagamento realizados por 
meio de cartões e o Pix.

Recentemente, o Banco 
Central divulgou um dado que 
corrobora o “carinho” que o 
cidadão brasileiro ainda nutre 
pelo dinheiro físico. Segundo o 
órgão, a circulação de dinheiro 
e moeda em espécie subiu 1% 
em 2022, na comparação com 
o ano anterior, saltando de R$ 
339 bilhões em 2021, para R$ 
342,3 bilhões em 2022.

É possível que esse nú-
mero apresente um declínio 
nos próximos anos e ainda 
que a ideia da migração para 
o digital ilustre muito do que 
o futuro pareça ter como um 
caminho a seguir, a sociedade  
brasileira não pode definir, até 
por conta desta parcela da po-
pulação que utiliza o dinhei-
ro, por simples preferência ou 
por falta de conhecimento do 
âmbito digital, a completa ex-
tinção do dinheiro em espécie. 
Se ocorrer, ainda vai demorar 
alguns anos para isso.
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“Felicidade é a certeza de que a nossa vida não está se passando inutilmente.” (Érico Veríssimo)

Quem completou idade nova no último dia (14), foi Lívia Dayane, 
que comemorou a data ao lados de amigos e familiares. A Servidora 
Pública Municipal, recebeu todo o carinho da mãe Ivonete, dos fami-

liares, e da amiga Otávia da Mata. Felicidades Lívia!

E no domingo (20), quem completa idade nova, é Aline Almeida, Enfermeira e Coordenadora 
do Núcleo de Educação em Urgência do SAMU Barretos. Ela comemora a data ao lado das 

crianças do Projeto Samuzinho, no desfile Cívico em comemoração aos 169 anos de Barretos, 
a qual participa. Após o compromisso, ela se reúne com a família, e recebe todo o carinho dos 

pais Paulo e Denise, da irmã Jennifer, e da companheira Natália. Parabéns Aline!

Hoje, sexta-feira (18), o campina-verdense e técnico 
em próteses dentárias, Joel Melo Moura, brinda 

mais um ano de vida, e a comemoração, é com direi-
to a cerveja gelada e churrasco, para seus amigos e 

familiares, e recebe todo carinho das filhas Layane e 
Lorrayne, e das netas Júlia e Sofia. Parabéns!

Esse garotão, fã da Patrulha Canina, é o Davi Lucas, 
que completou 05 anos no último dia (05), receben-
do os cumprimentos de todos os amiguinhos, fami-

liares e muitos beijos e abraços do pai Lucas Chiarelli, 
e da mãe Ana Caroline Lima. Felicidades Davi!

A segunda-feira (14), foi dia de muitos parabéns para Ana Stela Mochiute da Silva. A 
Técnica em Nutrição e Dietética do H.A, recebeu centenas de cumprimentos de amigos e 

familiares, e todo carinho da filha Ana Julya, e do maridão Marcelo. Felicidades Stela!

A semana começou com festa, para Anna Bazo, que apagou mais uma 
velinha no bolo de aniversário, segunda-feira (14). A Fisioterapeuta e 
Docente no Senac, recebeu o carinho do marido Neto, e do filho João 

Miguel, e as felicitações dos amigos e familiares. Parabéns!

O Cabo PM Sérgio de Paulo, celebra hoje, sexta-feira (18), mais um 
aniversário. Devoto de Nossa Senhora Aparecida, adepto a bike 

como esporte, policial competente, e super pai, passa a data especial 
saboreando suas cervejas artesanais, e recebendo o carinho de sua 
irmã Simoni, dos filhos Gustavo e Gabriel, da namorada Maria, e o 

abraço dos amigos e familiares. Tudo de bom!
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O Instituto de Previdên-
cia do Município de Barretos 
(IPMB) realizou licitação, no 
formato pregão presencial, 
para nova contratação de em-
presa de gestão atuarial.

Lincoln Menezes, diretor-
-presidente do IPMB, destacou 
que o novo contrato, com valor 
65% menor do que o anterior, re-
presenta uma redução de despe-
sas para o IPMB de R$ 54.600 
por ano. “A transparência, a efi-
ciência e a boa gestão dos recur-
sos públicos são um compromis-
so meu à frente do IPMB e da 
prefeita Paula Lemos”, afirmou.

O diretor informou que, 
após sucessivos lances verbais 
entre as empresas participan-

A Câmara Técnica de Pla-
nejamento e Gerenciamento de 
Recursos Hídricos do Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Baixo 
Pardo/Grande realizou uma re-
união no último dia 10, dando 
continuidade aos avanços apre-
sentados durante o encontro 
realizado em 27 de julho.

Durante o primeiro en-
contro, foram compartilha-
dos dados relevantes sobre os 
aquíferos da Unidade de Geren-
ciamento de Recursos Hídri-
cos 12, como parte do projeto 
“Elaboração de Estudos Hidro-
geológicos para Avaliação das 
Condições de Exploração dos 
Sistemas Aquíferos Guarani, 
Bauru e Serra Geral na Unida-
de de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos 12 - BPG”.

A reunião foi marcada pela 

construção colaborativa de estra-
tégias que, posteriormente, serão 
apresentadas à plenária do comi-
tê. “Este passo é crucial para ga-
rantir que as decisões tomadas se 
alinhem com os objetivos e dire-
trizes do comitê”, aponta Cláudio 
Daher, secretário executivo.

A reunião também marcou 
a nomeação de Angela Bru-
nelli e Nair Vicenzi, ambas 
do município de Bebedouro, 
como coordenadora e relatora 
da Câmara Técnica, respectiva-
mente. Além disso, o encontro 
abordou a questão dos recur-
sos financeiros provenientes 
da Compensação Financeira do 
FEHIDRO (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos). Uma nova 
reunião está agendada para o 
dia 31 de agosto, e nela conti-
nuarão as discussões.

O Novo Marco Legal do 
Saneamento instituiu a obri-
gatoriedade de criação de ta-
rifas ou taxas para os serviços 
de resíduos sólidos. A cobran-
ça tem caminhado de forma 
lenta e deve atrasar ainda mais 
diante de um ano eleitoral. 
“O administrador geralmente 
evita o eventual ônus que um 
novo tributo pode provocar na 
avaliação da população”, ana-
lisa o engenheiro Elzio Mis-
trelo, coordenador do Boletim 
do Saneamento.

De acordo com dados da 
Agência Nacional de Águas e 
Saneamento (ANA) de 2022, 
dos 5.565 municípios brasilei-
ros, apenas 1.684 localidades 
enviaram informações para a 
instituição sobre os instrumen-
tos de cobrança, taxas ou tari-
fas instituídas para os serviços 
de manejo de resíduos sólidos 
urbanos ou os seus cronogra-
mas de implementação.

“Essa cobrança é essencial 
para garantir a sustentabili-
dade financeira dos investi-
mentos do setor. Ainda hoje, 
temos mais de 1,5 lixões em 
diversos municípios brasilei-
ros. É preciso garantir recur-
sos para mudar essa realidade 
e atender às demandas da po-
pulação”, afirma Mistrelo

Dados da Associação Bra-
sileira de Empresas de Lim-
peza Pública e Resíduos Es-
peciais mostram que o país 
produz aproximadamente 80 
milhões de toneladas de resí-
duos anualmente. De todo o 

Estão abertas até 15 de se-
tembro as inscrições para matrí-
cula e processo de rematrícula 
dos estudantes na rede estadual 
de ensino de São Paulo.

Para os estudantes que vão 
ingressar na rede estadual, o 
responsável legal ou maior de 
18 anos pode fazer a inscrição 
de forma presencial em qual-
quer escola estadual ou no bal-
cão de atendimento do Poupa-
tempo, levando RG, histórico 
escolar e comprovante de resi-
dência. Quem optar pela forma 
virtual, deve acessar a Secreta-
ria Escolar Digital (SED): sed.

O vereador Ricardo Bodi-
nho está empenhado em pro-
mover o desenvolvimento do 
Município da Estância Turísti-
ca de Barretos e, nesse senti-
do, está solicitando ao gover-
no do Estado de São Paulo que 
inclua a cidade no Programa 
“São Paulo Olímpico”. Esse 
programa foi lançado em 20 
de março deste ano pelo go-
verno estadual, com o objetivo 
de fomentar o esporte e desco-
brir novos talentos nas escolas 
estaduais. O vereador acredita 

A Tereos, uma das líderes 
na produção de açúcar, etanol 
e bioenergia do país, foi des-
taque nas premiações Master-
Cana Centro-Sul e MasterCa-
na Social, em Sertãozinho. 
A empresa recebeu o prêmio 
em três categorias: Automa-
ção Industrial e Manejo e 
Tratos Culturais, no Master-
Cana Centro-Sul, e Comuni-
cação e Relacionamento, no 
MasterCana Social.

Este é o nono ano conse-
cutivo em que a Tereos é re-
conhecida no Prêmio Mas-
terCana Centro-Sul, que 
homenageia empresas do setor 
sucroenergético que se desta-
caram em diversas áreas de 
produção e administração dos 
negócios, divididas em três 
vertentes: Tecnologia e Inova-
ção, Gestão e Performance. Já 
o MasterCana Social reconhe-
ce iniciativas voltadas à res-
ponsabilidade social e ao de-
senvolvimento sustentável das 
empresas e entidades do setor. 
Os projetos vencedores foram 
avaliados pelo Comitê Julga-
dor da premiação.

Na categoria de Automa-
ção Industrial, a Tereos foi re-
conhecida pela implantação da 
Torre de Controle de Automa-
ção, que auxilia no monitora-
mento de controladores PIDs, 
controles avançados de proces-
sos e S-PAA, facilitando a to-
mada de decisões baseadas em 
dados e se refletindo na otimi-
zação dos processos.

Já a categoria de Manejos 
Culturais premiou o case so-
bre a implementação da fun-
ção de Suporte de Produção 
Agrícola, o que permitiu ao 
grupo ter uma visão detalha-
da de cada propriedade rural, 
possibilitando a identificação 
de desvios e oportunidades 
que agregam valor à cadeia de 
produção agrícola da Tereos.

No MasterCana Social, a Te-
reos foi destaque com o proje-
to Influenciadores Digitais, em 
que um time composto por co-
laboradores de diferentes áreas 
e unidades industriais da empre-
sa foi selecionado para dissemi-
nar boas histórias no LinkedIn 
e potencializar as mensagens-
-chave da companhia.

IPMB reduz gastos anuais em mais 
de R$ 54 mil com nova licitação para 

contratação para serviço de gestão atuarial

Tereos recebe premiações 
no MasterCana 

Centro-Sul e Social
tes, a RTM Consultores Asso-
ciados Ltda. se tornou vence-
dora. O valor do novo contrato 
com a empresa é de R$ 2.450 
mensais, correspondendo a R$ 
29.400 por ano. Também parti-
ciparam do pregão o Escritório 
Técnico Atuarial e Corretora 
de Seguros S/S Ltda.

O último pregão para contra-
tação desse serviço havia sido 
realizado em junho de 2018. Na 
ocasião, a empresa RTM Con-
sultores Associados Ltda. tam-
bém foi vencedora do certa-
me, contudo com o valor de R$ 
7.000 mensais, correspondente 
a R$ 84 mil ao ano. O novo con-
trato, assim como o anterior, tem 
duração de cinco anos.

Lincoln Menezes ressaltou 
que a realização de avaliação 
atuarial anual, por empresa es-
pecializada, por técnico gra-
duado em ciências atuariais, 
com admissão em exame do 

Instituto Brasileiro de Atuaria 
(MIBA), é obrigatória, de acor-
do com a Constituição Federal, 
Lei Federal 9717/1998 e Porta-
ria 1467/2022 do Ministério do 
Trabalho e Previdência.

Comitê da Bacia do Baixo Pardo/Grande avança em 
estudos hidrogeológicos e estratégias de recursos hídricos

Rede estadual abre 
matrículas para 2024

Vereador Ricardo Bodinho 
pede a inclusão de Barretos ao 

Programa “São Paulo Olímpico”
que a inclusão de Barretos no 
programa trará benefícios sig-
nificativos para a cidade, con-
tribuindo para o desenvolvi-
mento econômico local.

O Programa “São Paulo 
Olímpico” tem como propósito 
fortalecer o esporte em todo o 
estado, por meio de investimen-
tos em infraestrutura esportiva, 
formação de atletas e realiza-
ção de competições em diversas 
modalidades esportivas.

Ao todo, a gestão estadual 
vai investir R$ 150 milhões na 
iniciativa e 600 professores de 
educação física serão treinados 
para atuar no projeto em aulas 
de atletismo, basquete, futsal, 
handebol, judô e vôlei. O pro-
grama será realizado em par-
ceria com os municípios.

O vereador Ricardo Bodi-
nho acredita que a inclusão de 
Barretos neste programa trará 
oportunidades de crescimento 
aos nossos alunos, estimulan-
do a prática esportiva.

Municípios adiam cobrança 
de taxas de resíduos sólidos

educacao.sp.gov.br.
A partir de 11 de dezembro, 

será divulgada a escola onde 
será disponibilizada a vaga, que 
pode ser consultada na SED ou 
diretamente nas secretarias das 
escolas. A definição da escola é 
determinada de acordo com o 
endereço de residência, portan-
to, a unidade escolar procurada 
para fazer a inscrição não é, ne-
cessariamente, onde será efe-
tivada a matrícula. Caso haja 
interesse em uma escola espe-
cífica, posteriormente, poderá 
ser feita a inscrição de transfe-
rência por intenção. Já a rema-
trícula deve ser feita diretamen-
te na Secretaria Escolar Digital, 
seja no perfil do responsável ou 
do estudante maior de 18 anos, 
acessando Gestão Escolar > 
Matrícula > Rematrícula. Caso 
haja dúvidas, as unidades pres-
tarão apoio presencialmente.

Os estudantes que estão na 
1ª série do Ensino Médio, no 
ato da rematrícula, já devem 
escolher em qual itinerário 
formativo querem estudar em 
2024, de acordo com as opções 
disponibilizadas pela escola.

A matrícula para Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) so-
mente é permitida para quem 
tem mais de 15 anos. No caso do 
Centro Estadual de Educação de 
Jovens e Adultos (CEEJA), o in-
teressado precisa ter mais de 18 
anos, tanto para ensino funda-
mental quanto médio.

material coletado nos municí-
pios, ainda 40% têm destina-
ção inadequada.

“Esse é um problema que 
se arrasta desde 2010, quan-
do foi instituída a Política 
Nacional de Resíduos Soli-
dos – a PNRS – por meio da 
Lei 12.305”, esclarece Mis-
trelo. Segundo ele, os municí-
pios tiveram dificuldades para 
atender os prazos inicialmen-
te previstos e novos limites 
foram definidos, ainda sem 
cumprimento das metas.

A situação continuou e a 
Lei 14.026/20 estabeleceu 
como data final para a disposi-
ção ambientalmente adequada 
a data de 31 de dezembro de 
2020. Caso o município tenha 
elaborado o Plano Intermu-
nicipal de Resíduos Sólidos 
(PIRS) ou o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Re-
síduos Sólidos (PMGIRS), e 
que atenda os pré-requisitos 
de sustentabilidade econômi-
co-financeira, os prazos foram 
dilatados conforme o porte do 
município (Artigo 54 da Lei 
12.305/2010). “No entanto, o 
panorama atual aponta a ne-
cessidade de adiamento nova-
mente”, diz o coordenador.
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Na última quarta-feira (16), 
o Rancho do Peãozinho foi o 
cenário escolhido para um pi-
quenique diferente, ofertado 
aos pacientes da área de cuida-
dos paliativos do Hospital São 
Judas Tadeu, unidade do Hos-
pital de Amor de Barretos.

Com o apoio de Os In-
dependentes, a atividade foi 
acompanhada por 28 profissio-
nais da equipe multidisciplinar 
da instituição e também pelos 
familiares dos 17 pacientes que 
desfrutaram do passeio.

Essa iniciativa tem como 
objetivo promover a socializa-
ção e apresentar a tradição da 

festa. De acordo com a geren-
te de enfermagem, Verônica 
Faustino, “esse passeio é um 
momento muito aguardado 
por todos. Uma oportunidade 
de desfrutar momentos alegres 
distante da rotina hospitalar”.

Toda ação só foi possível de-
vido a uma programação bem 
planejada, com suporte para 
itens de farmácia e alimentação 
adequada para cada paciente. A 
trilha sonora do evento foi co-
mandada pelo musicoterapeuta 
do Hospital do Amor, Rinaldo, 
que contagiou a todos os pre-
sentes, gerando muitos sorrisos 
e aplausos.

Com o início da maior 
Festa do Peão do país, o North 
Shopping Barretos confirmou 
uma agenda pronta e reple-
ta de atrativos e shows até o 
dia 27 de agosto. Os turistas 
e clientes poderão curtir as 
apresentações no Palco North 
Rodeio Show que está monta-
do na Praça de Alimentação.

Além dos shows, o espaço 
gastronômico do centro de com-
pras barretense é um local que 
oferece um menu completo e di-
versificado, com muitas opções de 
lanches a pratos mais elaborados, 
de sobremesas e sorvetes, de be-

A partir desta quinta-feira, 
17 de agosto, começa a 68ª edi-
ção da Festa do Peão de Barre-
tos, evento que movimenta o 
universo sertanejo e do rodeio 
com atrações musicais e com-
petições esportivas. Reconhe-
cida como Capital Nacional do 
Rodeio, a cidade, localizada a 
428 km de São Paulo, recebe 
turistas do Brasil e do mundo 
no tradicional Parque do Peão, 
um complexo de 2 milhões de 
metros quadrados que abre as 
portas nesta quinta e só fecha 
no dia 27 de agosto, mais de 
260 horas depois.

Serão mais de 100 sho-
ws somente nos palcos prin-
cipais, além de centenas de 
apresentações culturais e ar-
tísticas - incluindo infantis em 
um espaço exclusivo para as 
crianças. Mais de 900 mil vi-
sitas são esperadas pela orga-
nização do evento, que é con-

A 68ª Festa do Peão de Boiadeiro de Barretos co-
meça nesta quinta-feira, 17, e vai até 27 de agosto. 
Serão 11 dias do maior evento do gênero na América 
Latina que apresentará, nesta edição, melhorias em 
toda estrutura, além de inovação nos palcos princi-
pais. O Estádio de Rodeios receberá uma iluminação 
extraordinária, a mesma usada nos maiores palcos 
de futebol do país, que permitirá um show de luzes 
junto com as atrações da arena e do palco. “O públi-
co pode esperar um grande espetáculo”, avisa Hus-
sein Gemha Júnior, presidente de Os Independen-
tes, associação promotora da Festa. Os palcos que 
recebem os shows principais - Estádio e Amanhecer 

- vão estrear nova cenografia, repleta de leds. E nos bastidores do rodeio também não faltaram investimen-
tos: novos bretes e querências foram desenvolvidos, com animais sendo alojados individualmente. Já na 
Feira Comercial, uma nova e ampla loja de souvenir de mais de 900 metros quadrados receberá os turistas 
em busca de uma lembrança do evento. “Para este ano, também foram construídos mais de 1 mil metros 
quadrados de banheiros, que vão melhor atender o público da Festa”, continua Hussein. Além disso tudo, a 
área comercial também passou por melhorias, recebendo 50 expositores, um mini-shopping e mais de 120 
operações. Ainda neste espaço, ocorrerão cerca de 200 shows e apresentações musicais. O palco Raízes, 
por sua vez, receberá suas apresentações em um novo local. Já o camarote Arena Premium traz uma nova 
área de elevador, com capacidade para 15 pessoas. “Ao todo, a Festa gera cerca de 10 mil empregos diretos 
e indiretos para manter toda a estrutura pronta e, assim, receber as mais de 900 mil pessoas que passam 
pelo Parque do Peão durante os 11 dias de evento”, completa Hussein. (Foto: Leandro Joaquim)

Com mais de 100 shows, 600 competidores e 24 horas de 
entretenimento, Festa do Peão de Barretos teve início nesta quinta

siderado o maior da América 
Latina e um dos mais impor-
tantes do mundo.

ATRAÇÕES 
PARA TODOS

São 5 palcos que recebem 
atrações: Estádio, Amanhecer, 
Camping (exclusivo para os 
hóspedes da área), Culturan-
do (com mais de 2 mil artistas 
confirmados em apresentações 
artísticas diversas) e Raízes - 
dedicado à música caipira.

As competições esportivas 
são o ponto alto da Festa do 
Peão, trazendo atletas nacio-
nais e internacionais para as 
arenas. Mais de 600 atletas 
passarão pelas arenas do Par-
que do Peão em diferentes 
provas disputadas ao longo 
dos 11 dias.

Em 2023, o evento sedia 
a final da PBR Brasil, a final 
da Liga Nacional de Rodeio 
LNR, Rodeio Júnior e o Bar-

retos International Rodeo. 
Esse último completa 30 anos 
e abrange modalidades como 
rodeio em touros, cutiano, 
sela americana, bareback, três 
tambores e team penning. En-
tre os destaques, estão confir-
mados grandes campeões do 
Brasil, do México e dos Esta-
dos Unidos. A premiação che-
gará a mais de R$ 1 milhão.

Neste ano especial, o reno-
mado treinador norte-ameri-
cano Monty Roberts, criador 
do método de doma racional, 
também fará parte do evento, 
compartilhando seus métodos 
com o público.

Já para as crianças, o Ran-
cho do Peãozinho funciona a 
partir do dia 18 com atrações 
infanto juvenis, incluindo 
shows, rodeio em carneiros, 
concursos culturais, além de 
atividades educativas, mini 
zoológico, mini fazendinha, 

exposição de réplicas de di-
nossauros, entre outras ações 
focadas neste público.

MOVIMENTAÇÃO 
ECONÔMICA

A Festa gera um impacto 
significativo em diversos se-
tores locais. Cerca de 10 mil 
empregos diretos e indiretos 
são criados para que o evento 
aconteça, de acordo com Os In-
dependentes. Segundo o Centro 
de Inteligência e Economia do 
Turismo (CIET), vinculado à 
Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo 
(Setur-SP), a edição de 2022 
gerou um impacto direto e indi-
reto de R$ 1,24 bilhão ao longo 
dos 11 dias do evento.

INGRESSOS
Os ingressos para a 68ª 

Festa do Peão de Barretos 
estão à venda através do site 
oficial do evento e, também, 
pelo site da Total Acesso.

Rancho do Peãozinho: Um 
dia de alegria para pacientes 

em cuidados paliativos

Palco North Rodeio Show terá atrações 
artísticas e musicais durante a Festa do Peão

bidas alcoólicas a suco de frutas.
O North Shopping Barre-

tos ao longo dos anos adotou o 
slogan: “Fora da festa, a festa é 
aqui” e esse ano conta com os 
patrocínios exclusivos do Gru-
po Petrópolis, com a marca Pe-
tra, e do Sicredi, a cooperativa 
que mais cresce no país. 

A programação traz nesta 
sexta, 18 de agosto, José & Dio-
go, das 15 às 19h; no sábado, 
19, Catira Espora de Prata, das 
12 às 13h30, Pamela e Léo, das 
14 às 18 horas; dia 20 de agosto, 
domingo, Welington & Marcus, 
das 14 às 18 horas;  24 de agos-

to, Luiz Gustavo & Guilherme, 
das 15 às 19 horas; 25 de agos-
to, Tiago & Zé Felipe, das 12 às 
16h, Zé Gustavo & Gabriel, das 
16h30 às 20h30;  26 de agosto, 
Renato Nogueira, das 14 às 18h, 
Guilherme Teixeira – Música e 
Fé, das 14h30 às 15h; e no dia 
27 de agosto, Filipe & Rodolfo, 
das 13 às 17h.

No período de 17 a 27 de 
agosto o Centerplex estará ofe-
recendo a promoção “Peão no 
Cinema”, onde o cliente com-
pra 02 ingressos por R$ 20,00 e 
curte os lançamentos do perío-
do muito bem acompanhado. Já 

o ponto de venda de  ingressos 
para a 68ª Festa do Peão de 
Boiadeiro de Barretos atende-
rá  até 27 de agosto defronte a 
Renner, das 10 às 21 horas, de 
segunda a sábado, e aos domin-
gos, das 13 às 19 horas.

Festa do Peão de Barretos apresenta 
novidades na estrutura e inovação nos palcos
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É notável a crescente verti-
calização dos imóveis por toda 
a cidade de Barretos. Além da 
construção de novos prédios, o 
transporte rodoviário ganhou 
força com as pavimentações 
das rodovias que ligam Barre-
tos às cidades da região, o que 
tem impulsionado as contrata-
ções de engenheiros civis para 
atuarem nessas obras.

Segundo dados do CA-
GED (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados), 
em julho passado o município 
de Barretos registrou saldo 
positivo na criação de vagas 
de trabalho com carteira as-
sinada, com destaque para a 
construção civil que esteve 
entre os segmentos que mais 
contrataram, perdendo apenas 
para o comércio. 

De acordo com o coorde-
nador do curso de Engenharia 
Civil do UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos), Prof. Me. 
Ricardo Paganelli de Lima, o 
setor turístico e a área da saú-
de também impulsionam a de-
manda por mais obras.

“Estamos acompanhando 
o aumento da conscientização 
da população sobre a neces-
sidade e importância de em 
todo tipo de obra contar com 
um engenheiro civil, o que é 
muito bom para os recém-for-
mados. O Brasil e a engenha-
ria dependem da disponibili-
zação de recursos, se houver 
incentivos, o setor cresce ex-
ponencialmente”, destacou. 

A Engenharia Civil do UNI-
FEB foi o primeiro curso im-
plantado na instituição, que em 
2024 completa 60 anos de atua-
ção no ensino superior. Cen-
tenas de grandes profissionais 
da área, de renome nacional e 
internacional, foram formados 
em Barretos. Em função disso, 
o curso se tornou referência no 
interior do Estado de São Pau-
lo e as principais empresas de 
construção civil priorizam de-
mandar profissionais formados 
ou ainda em formação no cen-
tro universitário.

“As empresas que chegam 
na cidade, além das que já 
existem aqui, procuram seus 
profissionais conosco. E não 
estamos falando apenas das 

A primeira atividade da 15ª edição do programa Viagem Literária do Sistema Estadual de Bibliotecas 
(SISEB) em Barretos foi realizada na última terça-feira (15), reunindo cerca de 500 pessoas entre alunos da 
Escola Municipal “Luiza Parassu Borges”, Escolas Estaduais “Profa. Paulina Nunes de Moraes”, “Dr. Antônio 
Olympio” e “Aymoré do Brasil”, Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de São Paulo (IFSP – 
Campus Barretos), Associação Barretense Vida Nova (Abavin), além de membros da Academia Barretense 
de Cultura (ABC) e Instituto Mark’s, na Biblioteca Municipal. As apresentações, que ocorreram no período 
da manhã e da tarde, foram conduzidas pela dupla de contadores de histórias Elton Pinheiro e Leandro 
Pedro, da produtora “Ih, Contei”, que trabalharam o tema “Pé de lendas: árvores do Brasil”. A Biblioteca 
Municipal também sediará outras duas atividades gratuitas: Oficina “Monstruosidades e fraturas na infância” 
e bate-papo com a escritora Monique Malcher, no dia 17 de outubro; e oficina on-line de Escrita Criativa com 
o autor Ademiro Alves de Sousa, o Sacolinha, no dia 7 de novembro. Mais informações sobre as próximas 
atividades do “Viagem Literária” podem ser obtidas pelo telefone (17) 3612-2777. (Foto: Nivaldo Jr)

A Secretaria Municipal de 
Defesa Civil de Barretos rea-
lizou nesta quinta-feira (17), 
um treinamento para combate a 
incêndio em vegetação no perí-
metro urbano, com os membros 
da Coordenadoria Municipal 
de Defesa Civil, a COMDEC.

O objetivo da capacitação 

O Governo de São Pau-
lo já emitiu 92 Carteiras de 
Identificação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (Ciptea) em 14 municípios 
da região de Barretos. Em todo 
o Estado, já são quase 13 mil 
documentos, que têm sido ofe-
recidos pela gestão estadual 
desde abril de forma gratuita.

A carteira visa facilitar a 
identificação da pessoa com 
Transtorno do Espectro Autis-
ta (TEA) e seus responsáveis, 

Curso de Engenharia Civil do 
UNIFEB é impulsionado pela alta 

demanda de profissionais para 
atuarem em Barretos e região

Segundo dados recentes do CAGED (Cadastro Geral de Empregados e Desempregados), 
a construção civil é um dos segmentos que lideram a geração de empregos na cidade

empresas atuando em Barretos, 
toda região busca por nossos 
futuros engenheiros. Hoje nos-
sos alunos têm o privilégio de 
escolher onde querem estagiar. 
Semanalmente temos muitas 
empresas solicitando estagiá-
rios, auxiliares e engenheiros 
recém-formados. Isso motiva 
nossos alunos a terem certeza 
que estarão empregados duran-
te e ao final de sua graduação”, 
destacou Paganelli. 

Segundo o coordenador, 
a área da Engenharia Civil é 
muito ampla. “O profissional 
pode atuar na execução de 
obras residenciais, pavimen-
tação, pontes, infraestrutura e 
também gerenciar e fornecer 
consultorias de obras. Além 
disso, ele pode atuar na área 
projetual, projetos estruturais, 
hidráulicos, de infraestrutura, 
pavimentação ou simples-
mente um projeto residencial. 
O engenheiro civil é um pro-
fissional privilegiado, porque 
tem um amplo campo de atua-
ção e sempre terá. Devemos 
considerar que cada vez mais 
as ferramentas de trabalho se 
tornam tecnológicas e o pro-
fissional, para se manter no 
mercado, precisa de constante 
atualização das novas tecno-
logias construtivas. O futuro 
do bom engenheiro civil é 
dominar e evoluir as técnicas 
construtivas, para atender este 
mercado que quer tudo para 
ontem”, explicou. 

Para Paganelli, no UNIFEB 
o grande diferencial do curso é 
a multidisciplinaridade permi-
tindo que o futuro engenheiro 

se transforme de acordo com o 
cenário econômico. “Trabalha-
mos com uma metodologia de 
aula, que mostra desde os pri-
meiros meses a atuação do en-
genheiro civil, unindo a teoria 
e a prática das grandes áreas de 
atuação profissional. Contamos 
com professores especializa-
dos nas grandes áreas de atua-
ção profissional, seja em obras 
ou escritórios. Isso traz para 
nossos alunos uma grande ex-
periência profissional enrique-
cendo fortemente sua formação 
profissional”, finalizou. 

VESTIBULAR/2024 
Estão abertas as inscrições 

para o Vestibular/2024 do UNI-
FEB com vagas para os cursos 
de Administração, Agronomia, 
Arquitetura e Urbanismo, Bio-
medicina, Ciências Contábeis, 
Direito, Educação Física, Enge-
nharia Civil, Engenharia Elétri-
ca, Engenharia Mecânica, Enge-
nharia de Produção, Engenharia 
Química, Farmácia, Fisioterapia, 
Medicina Veterinária, Odonto-
logia, Pedagogia e Sistemas de 
Informação. Todas as vagas são 
para o período noturno. 

Os interessados podem 
se inscrever pelo site www.
vestibular.unifeb.edu.br, lem-
brando que a taxa para parti-
cipação da prova é isenta. Ou-
tra opção para ingresso é via 
ENEM (Exame Nacional do 
Ensino Médio), onde o can-
didato pode utilizar sua pon-
tuação obtida na avaliação. 
A prova presencial acontece 
no dia 24 de setembro, às 14 
horas, no campus do Centro 
Universitário.

Contação de história reúne cerca 
de 500 pessoas Biblioteca Municipal

Defesa Civil de Barretos realiza treinamento 
para combate a incêndios em áreas urbanas

Região de Barretos emite quase 100 Carteiras de Identificação 
da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista emitidas

assegurando mais rapidez no 
acesso a serviços públicos e 
privados de saúde, educação, 
assistência social e outros em 
todo o território paulista.

A iniciativa é da Secreta-
ria de Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência e o 
documento foi desenvolvido 
pela Secretaria de Gestão e 
Governo Digital.

Para obter o documento, é 
preciso acessar o portal Ciptea 
(ciptea.sp.gov.br) criado pela 

Prodesp – a empresa de Tecno-
logia do Governo de São Pau-
lo, preencher um cadastro e 
anexar os documentos solicita-
dos, como foto de rosto e lau-
do médico. Quando aprovada, 
a carteirinha ficará disponível 
para download e impressão.

é levar conhecimento prático e 
teórico sobre as possíveis ocor-
rências com fogo no período de 
tempo seco e estiagem.

Segundo o secretário de 
Defesa Civil, José Eduardo dos 
Santos Júnior, esta é uma capa-
citação preventiva, mas o apoio 
da população é muito importan-

te. “Estamos treinando nosso 
pessoal para que eles estejam 
preparados em casos de emer-
gência com fogo. Pedimos à 
população que não faça uso de 
queimadas, pois além de serem 
proibidas são prejudiciais à saú-
de e ao meio ambiente”, disse.

Participaram do treina-
mento, agentes da Ronda Mu-
nicipal, do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE) e 
das secretarias municipais de 
Agricultura e Meio Ambiente 
e Obras e Serviços Urbanos. 
Para comunicar uma queima-
da o cidadão deve ligar para 
o Corpo de Bombeiros (193) 
ou para a Defesa Civil pelo 
telefone (17) 99195-8754. Os 
dois órgãos atendem 24h.
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Inflação oficial fica em 
0,12% em julho, diz IBGE
O Índice Nacional de Preços 

ao Consumidor Amplo (IPCA), 
que mede a inflação oficial, 
ficou em 0,12% em julho des-
te ano. A taxa ficou acima das 
observadas no mês anterior 
(-0,08%) e em julho de 2022 
(-0,68%), segundo os dados di-
vulgados na última sexta-feira 
(11) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

Com o resultado, a infla-
ção oficial acumula taxa de 
2,99% no ano. Em 12 meses, a 
taxa acumula alta de preços de 
3,99%, acima dos 3,16% acu-
mulados até junho.

A alta da inflação foi puxa-
da principalmente pelos trans-
portes, que registraram alta de 
preços de 1,50% em julho, in-
fluenciado principalmente pelo 
aumento de 4,75% na gasoli-
na. Também tiveram inflação o 
gás veicular (3,84%) e o etanol 
(1,57%), além da passagem aé-
rea (4,97%) e os automóveis 
novos (1,65%).

“A gasolina é o subitem de 
maior peso na cesta do IPCA, en-
tão a alta de mais de 4% da gaso-
lina foi o maior impacto do IPCA 
de julho. Se excluísse a gasolina 
do índice, o IPCA teria sido de 
-0,11%, menor do que o IPCA do 
mês passado”, destaca o pesqui-
sador do IBGE, André Almeida.

Os alimentos continuaram 
registrando deflação (queda 
de preços), ajudando a evitar 

uma alta maior do IPCA. O 
grupo alimentação e bebidas 
registrou variação de -0,46%, 
puxado por itens como feijão-
-carioca (-9,24%), óleo de soja 
(-4,77%), frango em pedaços 
(-2,64%), carnes (-2,14%) e lei-
te longa vida (-1,86%).

Outro grupo que registrou 
deflação importante foi habi-
tação (-1,01%), devido princi-
palmente à queda de 3,89% na 
energia elétrica residencial.

A queda da tarifa das contas 
de luz nas residências, aliás, foi 
o subitem que mais contribuiu 
para frear a inflação. “A queda 
na energia elétrica está relacio-
nada à incorporação do bônus 
de Itaipu, que foi creditado nas 
faturas emitidas no mês de ju-
lho”, explicou Almeida.

Entre os outros grupos de 
despesa, quatro tiveram in-
flação: artigos de residência 
(0,04%), saúde e cuidados 
pessoais (0,26%), despesas 
pessoais (0,38%) e educação 
(0,13%). Comunicação teve es-
tabilidade de preços e vestuário 
apresentou deflação (-0,24%). 
(Fonte: CUT)

Caiu o número de morado-
res de Barretos endividados no 
primeiro semestre de 2023 em 
relação ao mesmo período de 
2022. Dados levantados pelos 
Cartórios de Protesto do Estado 
de São Paulo mostram uma que-
da de 27,98% no endividamento 
das famílias em relação ao mes-
mo período do ano passado.

Segundo o levantamento 
realizado pelo Instituto de Es-
tudos de Protesto de Títulos 
do Brasil – Seção São Paulo, 
entidade que reúne os Cartó-
rios de Protesto do Estado, nos 
seis primeiros meses de 2023 
foram enviadas a protesto 

O projeto de revitalização 
da Praça Francisco Barreto 
avança mais uma etapa e en-
tra na fase de assentamento do 
piso, que será em pedra por-
tuguesa. Segundo a Secretaria 
Municipal de Planejamento e 
Desenvolvimento, as calçadas 
no entorno do equipamento já 
foram concluídas com a técni-
ca de concreto vassourado.

O secretário de Planejamen-
to e Desenvolvimento, Carlos 
Henrique Gonçalves Lúcio, ex-
plicou que o projeto arquitetô-
nico prevê a uniformização dos 
espaços da praça central com a 
substituição do asfalto da Ala-
meda Padre Cezar Luzio Jú-
nior, que passa em frente à Ca-
tedral do Divino Espírito Santo.

“Todas as calçadas ao redor 
da praça foram feitas em ci-
mento vassourado e o interior 
será em pedras portuguesas. 

Na alameda, para não quebrar 
o conjunto e manter um único 
plano, serão utilizadas pedras 
portuguesas pretas maiores, 
não escorregadias, pratica-
mente do tamanho de parale-
lepípedos, assentadas de forma 
a sustentar o tráfego de veícu-
los”, adiantou o secretário.

Para o assentamento das 
pedras, o trânsito pela Alame-
da Padre Cezar Luzio Júnior 
será interrompido a partir da 
próxima segunda-feira, 21 de 
agosto, até o dia 9 de setembro.

“A interdição da via é ne-
cessária para a realização do 
serviço e foi definida em trata-
tivas entre a prefeitura, empresa 
responsável pela obra e a Cúria 
Diocesana. O assentamento 
das pedras não interromperá as 
atividades religiosas do local”, 
reforçou o secretário.

PONTOS DE ÔNIBUS 

COBERTOS
O retrofit, processo de mo-

dernização pelo qual passa a 
Praça Francisco Barreto, e que 
contempla a adequação da es-
trutura da antiga biblioteca 
para acomodar os comerciantes 
instalados no local, novos sani-
tários, adaptações de acessibili-
dade, iluminação e novo projeto 
paisagístico, também prevê a 
instalação de pergolados, estru-
turas decorativas e funcionais, 
nos pontos de ônibus, de táxis 
e da nova praça de alimentação.

“Alguns pergolados serão 
cobertos com material acrílico 
maciço fumê, como os pontos de 
ônibus da avenida 21 e em par-
te da Praça de Alimentação. Os 
outros pontos terão a estrutura 
vazada para que sejam forradas 
com a nova vegetação, compon-
do o novo projeto paisagístico do 
local”, explicou o secretário.

Revitalização da Praça Francisco Barreto entra 
na fase de assentamento do piso em pedra portuguesa

Barretos registra queda na inadimplência 
em cartório no 1º semestre de 2023

9.479 dívidas, número inferior 
às 13.161 enviadas no mesmo 
período no ano passado.

Se o número de dívidas di-
minuiu, o mesmo foi verificado 
com relação ao valor das dívidas, 
que diminuíram 12,35% neste 
primeiro semestre. Enquanto 
entre janeiro e junho de 2022, as 
dívidas enviadas a protesto con-
tabilizavam R$ 30.850.536,44, 
em 2023 os valores caíram para 
R$ 27.042.030,97.

“A redução tanto no número 
de dívidas enviadas a protesto 
quanto no valor pode ser atribuí-
da a um conjunto de fatores in-
terligados. É possível que tenha 

ocorrido um ambiente econômi-
co mais favorável, levando a um 
menor número de indivíduos e 
empresas enfrentando dificul-
dades financeiras. Além disso, 
a queda no valor das dívidas 
protestadas pode ser resultado 
da inclusão de compromissos 
financeiros de menor montante, 
bem como de taxas de juros mais 
favoráveis e estabilidade no mer-
cado”, afirma José Carlos Alves, 
presidente do IEPTB/SP.

Os dados constam da Cen-
tral Nacional de Serviços Ele-
trônicos dos Tabeliães de Pro-
testo de Títulos de São Paulo, 
base de dados que reúne os 
protestos realizados nos Car-
tórios do Estado de São Pau-
lo, que é administrada pelo 
IEPTB/SP e que disponibiliza, 
gratuitamente, a possibilida-
de de pesquisa de dívidas no 
nome de uma pessoa ou em-
presa, bastando ao interessado 
acessar o site dos Cartórios de 
Protesto de São Paulo e digitar 
o número do CPF ou do CNPJ.

CANCELAMENTO 
E QUITAÇÃO

Para realizar o cancelamen-
to de uma dívida em cartório, é 
necessário que o devedor pague 
ao credor o valor devido, re-
cebendo em seguida a carta de 
anuência, que pode ser física ou 
digital. Caso a carta seja física, é 
necessário enviar os documentos 
originais ao cartório onde se en-
contra o protesto e pagar a taxa 
devida. Caso ela seja feita de for-
ma digital, direto no site, basta ao 
devedor pagar o valor das custas 
previstas na tabela estadual, que 
varia conforme a dívida.

Um importante alerta a 
quem vai realizar o cancelamen-
to de protesto é de sempre dar 
baixa da dívida em cartório após 
pagar o credor, caso contrário o 
protesto continuará válido e o 
nome da pessoa ou da empresa 
permanecerá com restrições.

Além do cancelamento e 
da carta de anuência, também 
podem ser feitos de forma ele-
trônica os serviços de envio de 
títulos, pedidos de certidões 
negativas e positivas, verifica-
ção de autenticidade e simula-
ção de custos do protesto.

OAB celebra profissionais do direito e novos 
advogados durante a semana da advocacia

No último dia 11, sexta-
-feira, a Casa da Advocacia 
e Cidadania de Barretos foi 
palco de uma cerimônia re-
pleta de significado, em ho-
menagem aos profissionais do 
Direito que se destacaram por 
suas contribuições ao longo 
de suas trajetórias.

O evento, que marcou o 
Dia da Advocacia, faz parte da 
abrangente ‘Semana da Advo-
cacia’ promovida pela OAB 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil) - 7ª Subseção - Barretos.

O auditório, lotado para 
a ocasião, presenciou a emo-
cionante entrega de honrarias 
aos advogados ilustres. Entre 
os agraciados estavam o Dr. 
José Bernardino da Silva, a 
Dra. Adelita de Souza Capa-
rica, o Dr. Renato Vieira Bas-
si e a Dra. Fernanda Martins 
Mendonça. Cada um desses 
profissionais foi reconhecido 
pelo notável trabalho desen-
volvido ao longo dos anos.

O Dr. Bernardino, um dos 
homenageados, enfatizou a re-

levância intrínseca da advocacia 
em sua fala durante o evento.

“Ser advogado é ser um de-
fensor dos direitos humanos, 
atuando em prol dos direitos 
das pessoas jurídicas, institui-
ções e da sociedade como um 
todo. A advocacia é, incontes-
tavelmente, a representação 
dos interesses da sociedade 
e a salvaguarda dos direitos 
públicos, fundamentais e, em 
última instância, dos direitos 
humanos. A ética é um com-
promisso que o indivíduo tem 
consigo mesmo”, explicou de 
maneira eloquente.

Dra. Arany L’Apiccirella, 
presidente da OAB Barretos, 
ressaltou a importância dos 
homenageados, além de des-
tacar a relevância da profissão 
e dar as boas-vindas aos no-
vos advogados e advogadas. 
Ela agradeceu à diretoria pelo 
apoio na realização do evento 
e enfatizou a presença tanto 
dos veteranos quanto dos futu-
ros profissionais no encontro.

“Nesta semana, tivemos a 

oportunidade de celebrar o pre-
sente e o futuro da advocacia. 
Desde a inauguração da sala 
da OAB com o nome do reno-
mado advogado trabalhista da 
cidade, o Dr. Valdomiro Issa 
Samara, no Fórum Trabalhista, 
até esta grande festa aqui na 
Casa da Advocacia e Cidada-
nia, temos vivenciado momen-
tos significativos. Todos estão 
cordialmente convidados a se 
juntar a nós nesta celebração”, 
disse a Dra. Arany.

Ela também destacou a im-
portância de ouvir as experiên-

cias dos profissionais de longa 
data no campo jurídico, espe-
cialmente no Dia da Advocacia.

“Esses profissionais, com 
suas trajetórias ricas em expe-
riências, compartilharam suas 
histórias conosco. Eles teste-
munharam diversas transfor-
mações no mundo jurídico, 
desde a transição do proces-
so físico para o eletrônico. É 
nossa esperança que os jovens 
advogados e advogadas se 
inspirem nesses exemplos”, 
concluiu Dra. Arany. (Foto: 
Márcio Oliveira)
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